

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Viernes 23 de Octubre de 1894.

NUM. 496.

Plato del día

Lo que comen SS. MM. y AA.

En un libro mio (y de ustedes, si pagan catorce reales por el ejemplar) que se titula *Azotes y Galeras*, hay un artículo denominado *Lo que tocan SS. MM. y AA.*

—¡Ya le encontré la pareja!—exclamé anoche al topar en un periódico con varias noticias del género ese que hace las delicias de los lectores sencillos y de buenas tragaderas, ora pertenezcan á las clases septuagenarias, ora á la incauta adolescencia.

»En materia de flores, la reina de Rumanía se vuelve loca por las magnolias.

»El rey de Portugal prefiere el clavel; pero no el clavel sencillo, sino el *reventón*.

»La reina de Inglaterra adora las flores cordiales.

»El sultán de Turquía no tiene preferencia por flor alguna; pero no puede resistir las flores blancas.

»El rey Don Francisco de Asis vacila entre la rosa de Alejandría y el alelí; pero suele optar... por la sobreasada de Mallorca.

Y así sucesivamente.

¡Cuántas «informaciones» por ese estilo han hecho las delicias de nuestra niñez y serán el encanto de nuestra senectud!

No diré yo que pertenezcan á tan recreativo género las noticias en que se funda el presente artículo: pero, vamos, que no pertenecen al género fastidioso (*le genre ennuyeux*, según Boileau, Rodríguez San Pedro, y otras autoridades.)

Nada tan divertido para el lector—sobre todo, si padece de gastralgia, dispepsia ó *syndimeritis*—saber que el emperador de Rusia no come... porque lo que hace es devorar.

Leed, cesantes:

«El emperador se desayuna á las siete de la mañana con la friolera de un plato de huevos, otro de pescado y un gran trozo de *roastbeef*.

Después S. M. I. toma algunos postres y una taza de té.

A las once almuerza un caldo con huevos, un gran plato de carne, pollo asado, dos clases de ensalada, varios postres, y, por último, se toma dos ó tres tazas de café.

No hay para qué decir que la comida es espléndida y succulenta.

Alejandro III adora la pesca y se hace servir pescado en todas las comidas.

El czar cena invariablemente una taza de té con pastas.»

Y hasta las siete de la mañana siguiente, *ya le tiene usted como un reloj*, que decía el protagonista de *Un caballero particular*.

Y escribo «decía» porque ya no echan esa zarzuela... más que en San Petersburgo.

Lo que hay es que á lo mejor vienen los nihilistas y se interrumpen las representaciones!

Después del autócrata ruso, la soberana británica.

O como dicen los diplomáticos, después del elefante, la ballena.

No traga tanto como una *idem* la reina Victoria; pero es fama que come y bebe bien.

Leamos:

«... Se alimenta generalmente con carne asada.

El jefe del cuarto militar de la reina Victoria cuenta que á S. M. le gustan con delirio las manzanas, hasta tal punto, que ha habido veces que se ha comido una docena.»

¡Doce manzanas!

La reina Victoria puede preciarse de ser la mujer mas mujer de toda Europa. Es doce veces Eva.

Lo que no dice el jefe del cuarto militar de S. M. (en algo habia de mostrarse discreto dicho jefe) es si las doce manzanas estaban mondadas ó sin mondar.

El dato es muy importante, como puede verse en *Beltran y la Pompadour*, zarzuela de D. Manuel Cañete que alborotó años atrás.

Antiparte—como dicen en mi tierra—que el darse un atracón de manzanas es práctica de los grandes bebedores, cuando la «sesion» ha sido larga, la marca buena y la marea regular.

Libreme Dios de poner en duda la sobriedad de la augusta soberana; pero no puedo menos de recordar algunos dibujos del célebre periódico de Londres *The Punch*.

Una vez decía, por ejemplo:

«Hemos recibido varias vistas fotográficas de la instalacion de *Her Gracious Majesty* á orillas del poético lago de Como, en Italia. La que, por de pronto, nos ha parecido más interesante es la que reproducimos á continuación.»

Y ponía una vista... de la bodega.

Prosigamos copiando:

«... Antes tenia la costumbre de beber durante la comida dos ó tres vasos de Champagne y de Burdeos, pero la facultad de medicina de Londres ha prohibido el vino á la soberana, y la augusta señora bebe ahora whiskey mezclado con agua.»

Las aristocráticas heroínas del Padre Coloma lo beben puro.

De modo que comparada con ellas, la reina Victoria es una *principiante*.

Dejemos el whiskey antes de que se nos suba á la cabeza y pasemos á otra cosa.

Cosa de comer, por supuesto, que harto nos hemos distraído con la *bebida*.

«La reina de Suecia es muy aficionada á los pastelitos de carne al estilo de Niza, pero S. M. gusta grandemente del plato favorito del país, que consiste en salmón coaservado en la tierra.»

¿Qué clase de conserva es esa, maese Angel Muro?

Dame ucé la receta, para saber si debo alabar el gusto á la reina de Suecia, ó si debo hacerme el sueco.

Por lo que toca á los pastelillos, ya me parece estar oyendo á Martínez Campos:

—Aquí nos gustan mas los pastelones.

Otro monarca:

«El emperador de Alemania es de gusto bastante raro.

Educado en Inglaterra, prefiere la cocina de este país á la cocina alemana.»

Yo no me he educado en Inglaterra; y *sin embargo*, me ocurre lo mismo que á Guillermo II.

Entre un buen trozo *roastbeef* y un pedazo de carnero con compota de ciruelas... me quedo con los ingleses.

Como ellos «se quedan» conmigo, fuera de las horas de comer.

Aplaudo, por consiguiente, los gustos gastronómicos del emperador, y le envío la felicidad de satisfacer caprichos como el siguiente:

«Guillermo II se hace llevar de Londres unos *muffins* (¿?) especie de pequeños panecillos que venden en Inglaterra al precio de diez céntimos cada uno.

El resto de la corte come pan alemán.»

Lo mismo ocurre en otras cortes que nada debieran tener que ver con los tudescos.

Madrid y San Sebastián

no son cortes alemanas, y aunque en España hay buen pan, en las mesas cortesanas domina el pan alemán.

Menos cuando el general Martínez pone las manos en la masa, y hace un pan como unas hostias.

Acabemos con Guillermo II (vamos al decir);

«Las bebidas favoritas del emperador

son la cerveza y el Champagne.»

—¡Choca Guillermo!

Y apuesto que si digo que al Champagne prefiere la *Champagne*, me respondes de fiyo.

—¡Choca Mariano!

Vamos ahora con el rival del emperador:

«El principe de Bismark es muy aficionado á comer bien: apenas almuerza, pero se reserva para la comida.

Almuerza un par de huevos y una taza de té negro con pan tostado, pero cuando llegan las siete de la noche, el gran canciller devora materialmente.

Come carnes, pescados, aves, ensaladas, frutas, dulces... en fin, hace de la comida un verdadero festin»

No en vano se le ha llamado «el ogro de Varzin.»

Sin embargo, no ha llegado al colmo de la gastronomía... Al de devorar una afrenta.

Protesta airado contra las hostilidades del emperador, y no se traga sus injurias.

Las noticias que voy copiando no hablan de Bismarck como bebedor; pero puedo suplir esa omisión, recordando una anécdota que leí tiempo ha en no sé que Memorias de no sé cual diplomático.

El canciller de hierro mareaba á los del oficio con sus obsequios. Cuando el asunto era grave y largo de tratar Bismarck mandaba traer cerveza para obsequiar á su interlocutor.

Después de apurar unos cuantos bock mano á mano, decía el principe al diplomático extranjero:

Ahora debemos tomar un poco de coñac.

—¿Coñac?

—Sí, sí; es indispensable para cocer la cerveza.

Bebían unas cuantas copas y cuando ya el socarronazo del principe consideraba bien cocida la cerveza decía á su camarada.»

—Ahora debemos tomar un poco de cerveza.

—¿Más cerveza?

—Sí, sí; es indispensable para hacer pasar el coñac.

Después había de cocer nuevamente la cerveza; luego había de hacer pasar el coñac; y más tarde... Bismarck se sorbía á su interlocutor.

Recomiendo el sistema al duque de Tetuán, y paso adelante en la reseña.

«La emperatriz de Austria se ocupa ella personalmente de confeccionar el *menú*. Ha inventado una especie de asador donde puede asar cien pollos de una vuelta.

¡Cien pollos á la vez de una sola vuelta!

Asar es, pero en Madrid hay coqueatas que hacen otro tanto, de una sola vuelta... en el Retiro.

«...El emperador y la emperatriz comen muy poco y sin embargo, la mesa de su palacio es de las mejor servidas del mundo.»

Siempre es esa una satisfacción para el contribuyente.

Ya que dá para el gasto, sepa al menos que da también para el gusto.

Del principe de Gales dicen las crónicas que, aunque entre las bebidas adora el *paleale* y entre las cocinas, prefiere la francesa.

le gustan todas le gustan todas en general

¡Feliz él, que tiene gustos tan amplios y que puede satisfacerlos... en Inglaterra!

Si viniera á reinar aquí, estaria aviado. Se encontraría en la mesa con un maese Pedro Récio de Tirteafuera, que se llama Don Arsenio, y es general de profesión; sin cuya licencia no hay aquí ni rey ni Roque que pruebe un bocado.

—Quiero—diría el principe—francolines de Milán, y vino de Chipre...

—¿Sí, eh?—le respondería el verda-

dero amo—;pues ahí van... ¡atún y ¡releón!

Y les serviría un par de amigos con cartera.

MARIANO DE CÁVIA

Alrededor del mundo

Como se ha devuelto la razón á un imbécil—Una operación asombrosa.—Esperanzas y posibilidades.—Los relojes del califa de Kartum.—Una resurrección.—¡Sally ha muerto!—Quien era Sally.—El *missing link* entre el hombre y el mono.

El último número del *Harper's*, la célebre revista norteamericana, publica un artículo refiriendo el hecho verdaderamente extraordinario de cómo se ha devuelto la inteligencia á un imbécil por medio de una operación quirúrgica.

El suceso es tan raro y tan nuevo, que quiero referirlo casi en las mismas palabras que lo hace Helen H. Gardner, la autora del artículo.

El paciente ha sido un niño de doce meses. Nació de padres sanos y robustos, y se desarrolló bien todo su cuerpo excepto la cabeza. Esta no pasó nunca del tamaño de la de un recién nacido. La parte blanda que tiene el cráneo de los niños no existía en el de éste, y además las suturas de la caja ósea se habían soldado y endurecido con una rapidez y una fortaleza fenomenales.

Resultado de todo esto, que el cerebro, oprimido en tan estrecha prision, no pudo desarrollarse y que el niño se quedó imbécil.

Un cirujano muy imbuido de las ideas modernas y muy al tanto de las teorías más recientes, vió la criatura y pensó la manera de hacer entrar la razón en aquella mente muerta. Explicó á los pobres que la operación que iba á hacer podía matar al niño, pero que sin ella éste seguiría toda su vida imbécil, y obtenido el consentimiento puso manos á la obra.

Cortó en el cráneo de la infeliz criatura dos tiras de hueso de un cuarto de pulgada de ancho, que partiendo del nacimiento ó parte alta de la nariz, iban á parar á la parte de atrás de la cabeza. Estas dos zanjas estaban separadas una de otra de manera que dejaban intacta una ancha faja de cráneo en la parte de encima de la cabeza, con objeto de no tocar al sinus superior longitudinal. En medio de lo alto de la cabeza hizo á modo de travesías dos cortes, uno á cada lado.

Y por último practicó otras dos zanjas de una pulgada de largo que bajaban en direccion á los oídos desde los dos primeros cortes.

Terminada esta primera parte de la operación, el médico, empleando suavemente los dos dedos índices, ensanchó algo los canales abiertos por él y desprendió la masa interna de los huesos, á los cuales se hallaba allí muy adherida. Con este procedimiento quedaron las zanjas del ancho de una pulgada.

Luego se hizo la cura empleando los maravillosos sistemas antisépticos hoy en uso, y que en ninguna parte son tan perfectos como en los Estados Unidos; unieron los tejidos y la piel para cubrir los cortes, y se colocaron los apósitos.

La operación habia durado hora y media, durante cuyo tiempo el niño estuvo bajo la acción de los anestésicos. Perdió muy poca sangre.

Los resultados de tan atrevida y radical operación han sido sorprendentes.

A los tres dias, el niño comenzó á dar señales de inteligencia. A los ocho habia perdido la mayor parte de su aspecto de imbécil, fijaba como las demás criaturas de su edad, parecia trasformado, comía y dormía bien. A los diez

días le quitaron el apósito para hacerle una cura y encontraron las heridas en buen camino de cicatrización.

Un mes más tarde el niño había cobrado por completo la inteligencia, pensaba obraba como los demás niños, se reía y hacía la delicia de sus padres.

En el hecho referido por el *Harper's* se trata de un caso excepcional, de un verdadero fenómeno. Pero aun así, la operación realizada por el médico *yankee* abre el horizonte a multitud de esperanzas y de posibilidades en la ciencia, oscurísima hoy de qué medios pueden aplicarse para curar la imbecilidad y la locura.

Sabido es que una teoría moderna establece que cada lugar del cerebro corresponde a una parte del resto del cuerpo y que, por ejemplo, la parálisis de un brazo obedece a hallarse lesionada ó enferma la parte correspondiente del cerebro.

De igual manera es fácil que muchos casos de imbecilidad, quizá más de los que se creen, obedezcan a una compresión cerebral, en cuyo caso el procedimiento que por vez primera se ha ensayado ahora serviría para devolver alma y razón a multitud de seres que hoy son como «muertos que andan.»

Al gran Carlos Quinto le ha salido un imitador nada menos que en el centro de África.

Es el califa de khartum dueño de 700 relojes, y que, ha dado en la misma manía que el solitario de Yuste, de que todos anden a un tiempo sin discrepar ni en un minuto.

Lo bueno del caso es que el califa no puede conseguir ni aun tan siquiera que anden, aunque discrepen cuanto quieran. Desde 1885, época en que los madhistas se apoderaron de la ciudad, huyeron de ella todos los relojeros europeos, los relojes del califa se han ido descomponiendo, y como los indígenas no entienden el oficio no pueden acudir en auxilio de su señor.

Tener 700 relojes y no poder saber la hora es realmente triste. El califa ha mandado emisarios a Suakin para que le lleven un relojero; pero ninguno quiere ir, porque aquel señor negro tiene mal carácter y sería capaz de decapitar al artífice a poco que no anduviesen bien sus relojes.

Es cosa hecha: los patines de ruedas resucitan.

De Londres nos vienen las modas y en Londres están haciendo de nuevo furor.

No ha habido monomanía que mas pronto se extendiera por todas las capitales de Europa, que mas entusiastas tuviera ni que mas rápidamente desapareciera.

Parecía muerta para siempre é imposible de resucitar.

El invierno último unos americanos convirtieron el inmenso local de Olimpia en Londres en salón de patines, y cuando todo el mundo les auguraba que se arruinarían, tuvieron un éxito tan grande, que no bastando ya el Olimpia han arrendado para este año el Albert Palace, que es quizá el salón mas grande que existe en Europa.

Preparémonos a patinar como hace quince años.

¡Sally ha muerto!

El lector preguntará sorprendido quién era Sally. Era un chimpancé del jardín zoológico de Londres, que traía vuelto el juicio a una porción de sabios, los cuales creían haber cogido con aquel mono poco menos que el *missing link* del parentesco del hombre con la raza simia.

Tenia Sally una inteligencia tan grande, que gracias á ella ha dejado sentadas dos grandes verdades; que los chimpancés son superiores á los gorilas y á los orangutanes, y que el ser mas elevado de la creación, despues del hombre, es el chimpancé. Imagínese el dolor con que habrán visto los sabios la muerte de Sally.

Se contaban de él (ó de ella, pues por el nombre debía ser mona) rasgos sorprendentes.

Un día, habiéndose puesto enfermo un mono llamado Zucco en una jaula inmediata, Sally armó un escándalo terrible, hasta que consiguió que acudiera gente y que envolvieran á su vecino en una mantá de lana bien caliente. Luego no dejó ni un momento de velar al en-

fermo, atenta siempre á sus quejidos y despertando con frecuencia al mozo de servicio para que le dieran de beber cosas calientes. Con objeto de hacerse entender fingía el gesto de llevarse una taza á la boca y luego señalaba á Zucco. Traducía los deseos de éste, expresaba sus voluntades, y era, en una palabra, el intérprete inteligente de un ser inferior.

Sally contaba hasta veinte, cosa que no ha podido hacer antes ni despues mono alguno. Le bastaba ver una vez una cosa para aprenderla y no se le olvidaba ya nunca.

Solía robar á las personas que se acercaban á acariciarla los objetos que llevaban en los bolsillos, y lo hacía con una destreza soberana aprendida sin duda de los numerosos rateros que frecuentan el Jardín zoológico de Londres. Pero era honrada y entregaba al mozo encargado de cuidarla todo el fruto de sus raterías.

Si entre los objetos robados había alguna carta, la sacaba del sobre, pero jamás la leía: es decir, no pasaba la vista por ella, mientras que cuando la daban un periódico fingía leerlo, ó lo leía efectivamente, porque este punto dudoso no ha podido ser puesto en claro. La manera de proceder de Sally con las cartas demuestra que era discreta.

Se podría escribir un tomo narrando cosas de Sally, pero lo referido basta para los cortos límites de una necrología.

WANDERER

Nuestra Correspondencia

Madrid 17 de octubre.

SUMARIO

Tormenta Comercial.—La República Argentina.—Noticias de América.—El Brasil.—La triple alianza.—Congreso Socialista.—Felipe Ducazcal.—La crisis.—El Banco de España.—Caridad divertida.—Teatros.—Las mujeres que seducen.

Muy Sr. mio: Siguiendo mi pretensión, que modestamente he llamado vanidosa de tenerme por bien informado de cuanto se refiere no solo á política europea sino á toda clase de noticias en general puedo, congratándome en ello si efectivamente resultara cierto, como parece probable, participar á V. el como se desvanece la tormenta que en el cielo comercial de nuestras Antillas parecía prepararse por virtud del proyecto atribuido á Alemania de declarar exentos de derechos los cereales Norte-Americanos en cambio de la libre importación en los Estados Unidos de los azúcares de remolacha. No necesito encarecer la pérdida material que en nuestros intereses antillanos esto representaría y muy sensible sería que este hecho viniera á violentar la situación económica de Cuba, ya de por sí bastante angustiosa.

Y ya que de situaciones económicas hablamos, es digna de tenerse en cuenta por la tenacidad con que la crisis persiste, resistiéndose á toda medida que pudiera remediarla, ó por lo menos aliviarla, la de la República Argentina. Aunque la opinión pública acogió favorablemente la votación del Senado Argentino desechando el proyecto relativo al curso forzoso del papel moneda, el precio del oro continúa subiendo. La situación se hace más y más insostenible y nadie puede preveer cuando ni de que modo podrá resolverse esta malhadada cuestión, que por sí sola pudiera ser causa perniciosísima para el adelanto de esta antes tan próspera República que tan envidiable puesto ocupaba entre sus jóvenes hermanos.

Ya que no en lo que pueda referirse precisamente á asuntos económicos, la desgracia se cierne sobre aquellos modernos Estados, como fatídico augurio de próximos y mayores males. El Uruguay ha sentido el primer sacudimiento de un malestar latente y su reciente movimiento sedicioso ha alarmado algo á sus gobernantes. En el Brasil las noticias contradictorias que se desprenden de los últimos telegramas no permiten poner bien en claro su situación política actual y quizá no esté desprovisto de fundamento la especie de que reina grande efervescencia contra el gobierno hasta el punto de haberse visto este precisado á impedir toda clase de manifestaciones públicas. El infortunado Fonseca víctima de padecimientos físicos, indudablemente ha de sentirse inquie-

tado con estos alarmantes síntomas del descontento popular.

En nuestro continente, parece segun noticias de personas que aseguran no estar equivocadas, que la entrevista de los Sres. Giero y Rudini, no se refiere en nada á las relaciones de Rusia con Italia ni otro país. El Sr. Giero trató preferentemente con el Ministro italiano de las cuestiones que dividen á Italia y Rusia y con especialidad la cuestión Búlgara y la del paso de los Dardanelos. En los círculos políticos conceptúan este acto como una simple visita de cortesía atendiendo á su escasa duración.

Con relación á la tan debatida cuestión social, diré á V. que despachos recibidos de Erfurt dan cuenta de haberse inaugurado ayer las sesiones del Congreso socialista. El obrero Singer pronunció un discurso relativo á las cuestiones encomendadas á la resolución de dicho congreso y segun parece estos debates ofrecen poca importancia.

Y refiriéndonos esta cuestión en lo que se relaciona con las huelgas es digna de tenerse en cuenta la sesuda proposición que en la reunión celebrada en el Liceo Rius en Madrid por el gremio de canteros, presentó uno de los aflindos pidiendo que aquellas terminaran y que se dejara á cada cual hacer lo que le *diera la gana* en lo relativo á la libertad de trabajar el número de horas que quisiera y tomar el jornal que juzgase conveniente. No hay que decir que caurosamente se le hizo callar.

Y ya que tan solapadamente me he colocado en España hablaré de la venida de S. M. la Reina. Esta augusta Sra. llegó á esta corte bastante intranquila á consecuencia de la alarma de que naturalmente se sintió poseída al tener noticia de un al parecer caso de angina diftérica en el mismo Palacio. S. M. que la calidad de Reina une la de madre meditó en vista de esta mala nueva la resolución que debía adoptar, decidiendo por fin continuar su viaje, pues en Búrgos es donde adquirió la primer noticia, y oír el parecer de su médico de Cámara. A esto se había ya decidido el punto á donde deberán marchar el Rey y las Infantas, é indudablemente esta medida tropezaba con serias dificultades á consecuencia de que en el Pardo existe el sarampion y el paludismo en Aranjuez y de que S. M. no quiere separarse á gran distancia de sus augustos hijos.

Un suceso triste absorbe por completo la atención del pueblo madrileño.

El hombre popular por excelencia, el tipo de la actividad y de la energía, Felipe Ducazcal, ha bajado al sepulcro en pleno vigor físico é intelectual y cuando nadie podría presagiar su inesperada muerte.

Cuando la noche antes lucía sus exuberantes facultades produciendo la delicia de cuanto le rodea y batallando con ese aplomo suyo característico en el coros de los bastidores y las contadurías, á nadie se le hubiera podido ocurrir que aquel cerebro tan perfectamente organizado fuera hoy una masa insensible en que las ideas huyen para siempre y que en la evolución orgánica de la materia sera mañana un monton de polvo.

Ducazcal ha muerto pobre. Esto hace el mejor elogio del hombre que ha visto pasar millones por sus manos y que nunca pudo proferir una negativa á la llamada del infortunio.

Nació en humilde cuna, en medio del pueblo que nunca abandonó supo crearse una situación, merced á los sucesos políticos que conmovieron á nuestra patria por los años 68, no en los gabinetes ni por medio de folletos, sino en la calle tomando en ellos la parte activa que su carácter reclamaba.

Pero su nombre como político no adquirió nunca la fama que consiguió como empresario de teatros.

Este era su verdadero terreno y en el que consiguió un tino especialísimo. Todo el mundo recuerda su proverbial «maldita sea mi suerte» y la negación de esta á quedar anulado por efecto de la sempiterna maldición, pues lejos de eso en cada asunto teatral en que ponía mano, parecía le comunicaba un interés y una vida que á otros se le negaban.

Todos sus actos derrotaban el lugar donde había nacido: ya defendiendo á un infeliz chiquillo, víctima de una pedrea, ya subiendo en el globo libre del capitán Mayet ó defendiendo desde los escaños del Parlamento los derechos de los maestros de escuela, probaba su buen corazón y excelentes sentimientos.

Madrid entero, el Madrid de los cafés, de las tabernas, de los pequeños comercios, de los portales, de las plazuelas y

sobre todo el de los bastidores han sentido hondamente la inesperada muerte de su popular Felipe.

Con una bala alojada en el oído derecho, y que no se le ha podido extraer, ha vivido durante veinte años, y un sencillo golpe de tos ha bastado en pocos momentos para causarle la muerte.

Numerosísimas coronas fueron depositadas en la cámara ardiente y muchas lágrimas se derramaron ante los despojos del pobre Felipe.

El entierro fué una importante manifestación del duelo popular. A las tres de la tarde se dirigió la fúnebre comitiva por las calles de Alcalá, deteniéndose algunos momentos frente al teatro de Apolo, Puerta del Sol, Carrera de S. Jerónimo, Círculo Artístico Literario cuyos balcones aparecieron enlutados, Calle del Príncipe donde las empresas de la Comedia y del Español, rindieron un último tributo de cariño al inolvidable empresario, Plaza Matute y Anton Martin, Calle de la Magdalena y Relatores, Atocha, Espartero, Siete de Julio, Plaza Mayor, Calle de Toledo y por fin llegó al cementerio.

Quisiera continuar el sumario pero el papel se acaba y lo dejo para mi carta próxima.

De V. affmo s. s.

GARCÍ FERNÁNDEZ.

Curiosidades

Los reclamos americanos tienen, con justicia, fama universal. Los hay para todos los gustos, y no puede negarse que en cuanto á originalidad, ó, si se quiere extravagancia, no hay nada que les aventaje. Dígalo, si no, la muestra:

«Una jóven de veintidos años desearia casarse con un jóven que se decidiera á robarla, huyendo con ella en una locomotora.—Escribir á las iniciales Z. V. M.»

Otro no menos original que el precedente:

«Sobriedad absoluta, ni licores, ni tabaco, temperamento frío con constitución robusta, ¿podrían convenir á una jóven que poseyera alguna fortuna?—Escribir á B. M. G.»

¿Qué más? Hasta los indios acuden al reclamo para colocar sus hijas, cosa que seguramente jamás se le hubiera podido ocurrir á Fenimore Cooper. El hecho, sin embargo, es indudable, y preciso será convenir en que entre los descendientes de *Media de Cuero* los idilios se desarrollan en forma de anuncios.

«Un jefe indio ofrece mil caballos al hombre blanco que se case con su hija, que acaba de cumplir diez y ocho años. En cambio, el blanco habitará el territorio indio y enseñará á los indios á cultivar la tierra. Los caballos representan un capital de 80.000 dollars. La jóven india es de estatura regular; tiene los ojos negros, abundante cabellera y formas exhuberantes.»

El emperador de Alemania ha ordenado la creación de una banda de cuarenta trompeteros, que deberán saludarle siempre que se presente al pueblo ejecutando piezas sacadas de la ópera de Wagner.

Sección Amena

Un viejo solterón riñó con su ama de gobierno, que es muy respondona.

—Por último—dice aquél muy furioso—á usted no le toca hacer más que lo que yo le mando. Y estoy en mi casa...

—¿Y qué?—responde tranquilamente la mujer—¿acaso no estoy también yo en su casa de usted?

Anuncios de cuarta plana.
Una pupilera, cansada de que los huéspedes que se alojaban en su casa se iban debiéndole el pupilaje, puso este anuncio:

«Habitaciones para caballeros.
Yo no reconozco más caballeros que los que pagan á las patronas.»

El criado de un caballero va corriendo á casa del médico.

—Doctor—le dice—venga V. enseñada á ver á mi amo.

El doctor, que estaba acostándose, se viste y acude á casa de su cliente.

—¿Que hay?—le pregunta.

—Estamos aquí tres amigos y necesitamos otros para jugar al tresillo.

Sección Insular

Ayer se impusieron en la Alcaldía por infracción de las ordenanzas municipales seis multas importantes pesetas sesenta y siete.

La Guardia civil llevó á cabo anteayer la captura de un sugeto como presunto autor del robo de sillares en una pedrera del término de Sta. Eugenia.

En el corral de su casa se encontraron veinte y cuatro de los sillares robados, una lima y un compas que también se le ocuparon se incautó el Sr. Juez del Partido.

Ayer mañana se encontró en su domicilio, calle de Vilanueva número 12, el cadáver de la inquilina del cuarto, que había fallecido repentinamente durante la noche anterior.

En *Cane-Miguelete*, término de Sta. Eulalia, Ibiza, fué detenido el martes un sugeto que resultó, según propia declaración, autor de una herida de tiro de pistola causada á un convecino suyo.

Días pasados fueron detenidos y puestos á disposición del Sr. Juez del partido, convictos y confesos de su hazaña, tres individuos vecinos de Felanitx que durante la madrugada del día 18 apedrearón y dieron de palos á un sugeto en el Arrabal de *Cas bancas*.

Ayer mañana ofrecía un cuadro muy naturalista un hombre tendido en el arroyo, completamente floxerado, sin duda á causa de las libaciones con que había celebrado la fiesta del día anterior. Los municipales han dado con su cuerpo en Capuchinos donde habrá dormido la turca y... hasta la otra.

La última lámina del *Albun de Mallorca* que acaban de repartir los hermanos Sellarés, representa con bastante naturalidad la pequeña villa de Deyá, situada entre Sóller y Miramar.

Por causa del mal tiempo no llegó ayer el vapor-correo de Mahon.

La correspondencia de Barcelona por vía de Alcudia no se repartió hasta la tarde por haber llegado con retraso el vapor y no pudo alcanzar el tren.

El próximo domingo la sociedad del Círculo de Obreros Católicos celebrará en la iglesia parroquial de San Miguel la acostumbrada fiesta que actualmente dedica á sus Santos Patronos Jesus, Maria y José, obreros en el taller de Nazaret.

Para el próximo día 2 de Noviembre convoca el señor Gobernador Civil á la Exma. Diputación Provincial para celebrar su primer reunión ordinaria del período semestral.

Las cantidades entregadas en la caja de la Sucursal del Banco de España con destino á la suscripción nacional abierta á causa de las inundaciones ascendía el día 21 del corriente á pesetas 23.134'71.

Por la Junta clasificadora de aspirantes á destinos civiles, han sido declarados para ocupar los de oficial quinto de contribuciones directas, Alguacil del Juzgado de la Lonja y Oficial de contabilidad del Ayuntamiento, Pedro Rojas, sargento segundo, Casimiro Ferrer cabo y Florentino del Castillo soldado respectivamente.

Ha sido registrado por la sección de Fomento del Gobierno de Pro-

vincia la mina de lignito titulada «Doña Inés» sita en el término de Selva.

Una de las plagas genuinamente española es la empleomanía, la que como consecuencia, hace mejor otra plaga peor: las recomendaciones. Nuestra Roqueta, triste es confesarlo, en eso de recomendaciones es un verdadero colmo. Se nos ocurren estas filosofías porque, en nuestro afán de enterarnos de todo, hemos sabido que el celoso y activo Interventor de Hacienda, que interinamente desempeña las funciones de Delegado, está sitiado [que sitiado! cercado estrechamente por un numeroso aparato de recomendaciones que de atenderlas todas habría empleados de consumos para toda España, y el digno funcionario público, con ese espíritu de justicia que le distingue parece que está dispuesto á no ocuparse del personal de consumos para atender con esmero á la recaudación que es lo que interesa á la Hacienda.

Con que dense por avisados los aspirantes, y reciba el señor Calderon nuestro sincero aplauso por su actitud, que no lo dude, la aplaudirán las personas sensatas é independientes.

Por medio de atenta circular, la señora Viuda de Mir é hijos, nos participa haber recibido los géneros para la próxima estación de invierno en su acreditada sastrería.

La casa Banqué ha cedido graciosamente el importe del alquiler del magnífico piano que se utilizó en el concierto celebrado en el Teatro Principal.

El arquitecto municipal, tomó anteayer los datos necesarios para calcular el coste de la nueva cañería que ha de conducir las aguas á la fuente de las Tortugas.

A principios del próximo Noviembre, el profesor de música y composición D. Bartolomé Torres abrirá un nuevo curso de Armonía.

Ayer se suspendió el juicio oral que contra Cinta Valls, Pedro Creix y otros debía verse en la sección segunda de lo criminal de esta Audiencia.

Por la comandancia de Marina de esta provincia se llama al individuo Gabriel Llobet para enterarle de un asunto que le interesa.

El distinguido Profesor calígrafo, nuestro amigo D. Julio de Villalba Serrano, ha recibido el nombramiento de Socio correspondiente de la católica Academia Ateneo Artístico Trolense con que aquel centro premia el mérito de un trabajo que ha recibido del Sr. Villalka.

Ayer en el monasterio de religiosas de Santa Clara, profesó Sor María de las Mercedes Vidal y Morey, sobrina del presbítero D. Juan Morey.

A las cuatro y media de la tarde abandonó ayer las aguas de nuestro puerto el vapor *Lulio*, con la correspondencia, carga y 27 pasajeros para Valencia.

Poco tiempo despues salió el *Bellver* para Barcelona con 43 pasajeros y numerosa carga.

El Isleño de ayer, ocupándose del barullo que el público promovía en las buñolerías el día de las Virgenes y de las incomodidades que causan á los vecinos dichos establecimientos escribe:

«Preguntemos sino á los vecinos de las buñolerías que están en sitios concurridos, y dirán cuanto les molesta el olor

del aceite y el mortificante humo que se parce y les hace echar los bofes á fuerza de tanto toser; y todo ello á ciencia de los encargados de velar por el cumplimiento de las ordenanzas, que saben no puede permitirse todo aquello que perjudica á tercero ó no lleva el sello de utilidad pública.

Es costumbre, pero; y ya sabemos lo que aquí cuesta desterrar una costumbre por perjudicial que sea.

En otros países, Barcelona por ejemplo, hay buñolería donde sirven como aquí caliente la mercancía; pero al pasar por la calle y aun dentro del establecimiento no se sienten los efectos del aceite.

Pero allí también es costumbre ha cerlo así; y no hay poder humano que les haga variar ni lo consentirían los encargados de evitar molestias al vecindario.

Nada; que vivimos un poquito atrasaditos.

Día vendrá en que caeremos del burro; y entonces....

¿Si esto lo viera y hubiera de describirlo el *rara avis* de Mr. Violard, ¿cuantas majaderías y embustes ensartaría?

Cuantas escursiones haría su mente por los espacios imaginarios de las ruinas de la inquisición, y á cuantos nobles no colgara al mandil del buñolero!»

El más poderoso reconstituyente conocido

(Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona a 26 abril 1886.

He ensayado con brillante éxito y repetidas veces la «Emulsion Scott» de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, en las afecciones crónicas de la garganta y del pecho, á cuya especialidad me dedico de mucho tiempo. El gusto agradable de esta «Emulsion» así por la asociación con los hipofosfitos que contiene, la hace muy superior al aceite de bacalao común, al propio tiempo que la hace el más poderoso reconstituyente hasta ahora conocido.

Dr. RICARDO BOTEY.

Especialista para las enfermedades de la garganta y pecho.

COMUNICADO

Sr. Director de EL NOTICIERO BALEAR

Muy señor mio: Espero se digne insertar el siguiente escrito en el periódico que tan dignamente dirige, dándole por ello las gracias anticipadas su afectísimo s. s. q. b. s. m.

Jaime Clar

Habiendo leído en su periódico de anteayer un suelto en el cual manifestaba que yo cedí el importe del estoque que tuve la desgracia de romper y que luego fui á requerir al Sr. Perez para que me satisficiera el importe de dicho estoque tasándole en 70 pesetas y que luego le rebajé á 35; me creo en el deber de poner en conocimiento del público todo lo que ha pasado referente á esta cuestion.

En primer lugar es completamente falso el que cediera el importe del estoque á la Comision, puesto que aun dicha Comision no se ha dignado llamarme para darme tan siquiera las gracias por el trabajo prestado por mi humilde persona y la cuadrilla que dirijo; y que el lunes cuando ví que la Comision no me habia llamado para nada, me personé la misma noche en casa del Sr. Perez, diciéndole que estaba conforme en que la cuadrilla trabajara gratuitamente y á más que varios gastos que tenia hechos, como eran zapatillas, y varios otros objetos dados á la cuadrilla tambien le cedía á la Comision, pero que lo que se referia al estoque le suplicaba manifestara á la Comision se dignara al menos hacerme un estoque igual que se rompió durante la lidia.

Esto es lo que pasó el lunes por la noche.

El martes por la noche fui llamado por el mencionado Sr. Perez á su casa el cual me indicó que estaba pronto para pagarme el estoque y que dijera lo que habia costado, manifestándole que á mi, arreglado como estaba, me costaba 70 pesetas; pero que supuesto que él lo queria pagar de su bolsillo, lo más razonable era que perdieran la mitad cada uno y que no se hablara mas de dicho asunto, manifestando dicho señor que por su parte no hablaría ni una sola palabra.

Esto es Sr. Director, todo cuanto ha pasado en esta cuestion.

Dispense la molestia que le ha causado este su atento y s. s.

Jaime Clar

Nada tenemos que oponer á lo que reza el anterior comunicado, únicamente debemos hacerle una salvedad.

Jaime Clar, conserge de la Plaza de Toros y padre del comunicante, cedió el día 19 el importe del estoque ante D. Mateo Frau, D. Juan Gelabert, D. Ricardo Salvá, D. Basilio Perez y los Sres. Coll y Pascual, manifestando tener poderes basfantes para hacerlo, lo cual ninguno de los presentes podía dudar, puesto que se trata de un padre que hablaba en nombre de su hijo.

No le pareció la cosa tan lógica al comunicante el cual importándole muy poco lo hecho por su padre y publicado en *El Isleño* y NOTICIERO BALEAR del día 20 por encargo de este, cobró 35 pesetas por el estoque que en la lidia tuvo la desgracia de que se le rompiese.

Conste pues que el que cedió el importe fué Jaime Clar padre y el que lo ha cobrado dejando en muy mal lugar á este es Jaime Clar hijo.

Union Suiza

Compañía de seguros contra la rotura de vidrios y cristales.

MOREY Y MASSANET

Agentes en Palma.—Apuntadores, 8, entresuelo.

Unica en su clase en esta.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 23, 1'23 m.

Marchó el Sr. Sagasta á Santisteban (Jaen).

La Junta Directiva de la Asamblea de las Cámaras de Comercio ha aprobado la circular que dirigen las Cámaras de Comercio y la circular en el mismo sentido que el acuerdo que telegrafié ayer.

Madrid 23, 12'25 m.

Ha renovado el Banco el empréstito de doscientos cincuenta millones que tenia concertado con la casa Rotschild y con la casa banca de los Países Bajos.

En los centros de contratacion se teme que los cambios suban mas en vista de la gran cantidad de valores españoles que se han vendido en el extranjero y que los ha adquirido España.

Ha sido muy comentada la conferencia celebrada entre el Gobernador del Banco de España y el señor Cánovas del Castillo.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 21

4 p ⁰⁰ interior	74'95
4 p ⁰⁰ amortizable	87'80
Cubas	104'80
Banco de España	404'00
Arrendataria de Tabacos.	86'00

Barcelona

4 p ⁰⁰ interior	74'97
4 p ⁰⁰ exterior	75'96
Cubas	104'87
Coloniales	57'60
Nortes	59'75
Francias.	35'90
Madrid liq.	74'80
3 p ⁰⁰ renta francesa.	95'15
4 p ⁰⁰ Español.	68'59

Palma

Crédito Balear	112'00
Cambio Mallorca.	76'50
Ferro-cariles de Mallorca	62'50
Alumbrado por gas	130'00
Salinas de Ibiza	225'00
Socieda General Mallorqu.	86'00
Bonos municipales.	123'00
Isleña Marítima	64'20
Franco 11'00 p ⁰⁰ .	

Cultos

MAÑANA SABADO

Santorals: San Rafael arg.
Jubileo de cuarenta horas: Concluye en Santa Catalina de Sena á S. Rafael. Exposición á las 6 y la primera parte del Rosario; á las 10 misa mayor y la segunda parte del Rosario; por la tarde á las 6 la tercera parte del Rosario, mes de Octubre, triduo, estación Te-Deum y reserva.
Cultos sagrados: En la Merced á las 7 y media misa solemne en honor de su titular.
 En S. Jaime, S. Nicolas y S. Francisco al anochecer la Felicitación Sabatina.
Corte de Maria: En la Merced á su Titular.

Movimiento local

Nacimientos

Dia 19.—Varones 1, hembras 1.

Matrimonios

Uno.

Hospital civil

Dia 21.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 0.—Salidas, varones 2, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 1.

Defunciones

Dia 22

Antonio Vanrell, 21 meses, Socorro, de tabes mesenterica.
 Catalina Gomila, viuda, 78 años, Villanova, de apoplejia.

Margarita Mercadal, viuda, 77 años, Hospital, de afección del corazón.

Reses sacrificadas en el Matadero

Dia 21

Lanares, 34.—Vacunas, 14.—Cerdos, 34—Total, 82.

Boletín meteorológico.

Dia 22

	9 m.	3 t.
Barómetro	759.7	
Termómetro seco	18.9	
Id. húmedo	16.6	
Mínima	15.1	
Reflector	14.3	
Dirección del viento	N. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	5.6	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

Ferro-carriles de Mallorca

Los días que se anuncian se verificarán además de los trenes ordinarios los extraordinarios siguientes:

Días: 25 actual y 1.º de Noviembre.—1.º y 2.º feria en Inca.—De Palma á Inca á las 10.30 m.—De Inca á Palma á la 1 t.
 Días 8 y 19 Noviembre.—3.ª feria y «Dijos bó» en Inca.—De Palma á Inca á las 7 y 10.30 m.—De Inca á Palma á la 1 y 5 t.

NOTA.—En la Estación de Palma se despacharán billetes de ida y vuelta para Inca á ptas. 3.60 en 1.ª clase, y 2.30 en 2.ª clase.

Palma 14 de Octubre de 1891.—El Director general, Guillermo Moragues.

Instituto de vacunación

Valverde, 30 y 32, Madrid

PRODUCTOS VACUNIFEROS (TARIFA)

Una ternera vacunifera	150 ptas.
Una pústula conservada en glicerina	25 »
Un tubo con linfa	4 »
Un cristal con id.	3 »
Glicerolado vacunifero y pústula (vacuna para ganados), un tubo	25 »

Expediciones á provincias; á médicos y farmacéuticos se les descuenta el 25 por 100.
 Remítense terneras vacuniferas convenientemente preparadas.

Pago adelantado

Pedidos al Administrador del Instituto de Vacunación, Valverde 30 y 32, Madrid.

Alquiler

Está para alquilar el primer piso de la casa zaguán calle de San Martín número 14, tiene agua de pluz y de pozo á piso y terrado de nueva construcción en la carpintería del lado informarán.

En la Administración

de los Carruajes fúnebres, calle de Bobians esquina á la de Capuchinos, se necesita un hombre de mediana edad.

En la calle del Deana-

to número 13 hay para alquilar una casa con tres cuartos dormitorios y agua de fuente. Darán razon calle de San Roque número 6, tienda.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la más perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los trastornos del hígado y del estómago, alejando toda causa perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre combatirse por medio de un medicamento cual otras célebres Píldoras, que curando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y abscesos cutáneos en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó mucosas, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, convienga siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos acompañan las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento especial del Profesor Holloway, 222, Oxford-street, Londres.

PETROLEO LUZ BRILLANTE

Economía y seguridad se consiguen con el petróleo doble refinado de la acreditada fábrica de refinación de petróleo situada en el Molinar.

Véanse en cajas de dos latas garantida su superior calidad á 64 reales la caja y para Palma pagados consumos á 94 reales puesto á domicilio.

DESPACHO CASA MANUEL SALAS

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Ha llegado otro cargamento de petróleo superior de N-w York, arantizad S- vende por litros, Hoj-ateria de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.

Por cajas: Almace- de D. Bernardo Estela, calle de la Marina número 62.

Al por mayor: Martínez y Planas, calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 66.

NOTA IMPORTANTE.—Siendo este petróleo verdaderamente refinado y mucho mejor que el de la competencia conocida, puede asegurarse que vale por lo menos 4 reales más el nuestro que el consabido.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el SR. INGENIERO AGRÓNOMO de la provincia, para combatir el mildew.

A ptas. 50 los 100 Kg.

Droguería La Balearica de Antonio Bennazar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

NOTA.—A la comprador le será entre una «Instrucción práctica» ex- r goativa del modo y épocas del empleo del gaato, aprobada por el citado seño eniero.

Vapores-correos

Salidas

Los domingos á las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y á la misma hora de Alcudia para Barcelona.

Los lunes á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Mahon.

Los martes á las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves á las ocho de la mañana para Mahon por vía de Alcudia; á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.

Para el interior de la isla salen todos los días á las dos de la tarde.

Entradas

Los domingos á las ocho de la noche de Mahon por vía de Alcudia.

Los lunes á las siete de la mañana de Valencia.

Los martes á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Los miércoles á las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves á las seis de la mañana de Mahon y á las once de Barcelona por vía de Alcudia.

Los sábados á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Todos los días á las siete de la mañana llega á Palma la correspondencia del interior de la isla.

Viaje de recreo

á las maravillosas Cuevas del Drach

Ida y vuelta el mismo día

Precio de entrada: De una hasta cinco personas, 7.50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1.50 id.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor. 30—30

Escuela de música

plaza de Truyols número 1, piso 1.º

ANO SEGUNDO

Clases de Solfeo

1.º Solfeo y gramática musical.
 2.º Escuela práctica superior, transporte lectura y conjunto vocal.

Clase de instrumental

1.º y 2.º curso para violín, viola, violoncello y contrabajo.

Clase de Piano

1.º y 2.º curso

Las matriculas para asistir á las expresadas clases quedarán abiertas desde el día 10 del corriente en la Secretaria, debiendo empezar el curso el 1.º de Octubre y terminar el 31 de Mayo 1892.

Nota.—El ingreso al 2.º curso será mediante examen exceptuando á los alumnos que fueron aprobados el año anterior.—El Secretario, Gabriel Simó.—Palma 1.º de Septiembre de 1891.

LOTERIA NACIONAL prospecto de premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 23 de Diciembre de 1891.

Constará de 52.000 billetes, á 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas: distribuyéndose 18.980.000 pesetas en 7.822 premios, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	3.000.000
1 de	2.000.000
1 de	1.000.000
1 de	750.000
1 de	500.000
1 de	250.000
2 de 125.000	250.000
4 de 100.000	400.000
5 de 80.000	400.000
10 de 50.000	500.000
12 de 40.000	480.000
1.978 de 2.500	4.945.000
5.199 reintegros de 500 pesetas para los 5.199 números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio mayor	2.599.500
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 3.000.000 de pesetas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio de 2.000.000 de pesetas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 1.000.000 de pesetas	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 750.000 pesetas	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 500.000 pts.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio con 250.000 pts.	247.500
2 idem de 60.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor	120.000
2 idem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	100.000
2 idem de 40.000 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero	80.000
2 idem de 30.000 id., para los números anterior y posterior al del premio cuarto	60.000
2 idem de 20.000 id., para los números anterior y posterior al del premio quinto	40.000
2 idem de 10.250 id., para los números anterior y posterior al del premio sexto	20.500
7.822	18.980.000

Madrid 2 de Julio de 1891.—El director general, Olegario Andrade.

Servicios

DE LA COMPANIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor SAN AGUSTIN para Puerto-Rico, Ponce, Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Colón y Puerto-Limón.

Línea de Filipinas.—El 16 de Barcelona, vapor ISLA DE LUZON para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTAS B